



議会だより

News from the Assembly

2011

平成23年

7月25日発行

No.121

昭和56年8月1日
初版発行

○発行…太良町議会広報編集委員会

○〒849-1698 佐賀県藤津郡太良町大字多良1番地6 TEL 0954-67-2151

○<http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>



白浜海水浴場 海開き式 (7月5日)

平成23年度 一般会計

補正後
予算総額

51億2千48万5千円

議会会議録がインターネットで見られます。

◎太良町議会のホームページ <http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>

にアクセスし会議録をクリックしてください。

6月定例議会

会期 6月9日～17日（9日間）

一般会計補正総額 2千8百48万5千円

主 な 補 正

- 放課後児童育成事業費 3百15万9千円
- 乳幼児及び児童医療費助成 6百万円
- 消防団員退職報償・功労金 8百64万8千円
- 大浦小特別教室移設改修事業 8百80万円
- LAN等仮校舎移設事業 3百36万円

報告第一号
一般会計継続費繰越
計算書

太良町総合開発計画策
定業務委託料総額五百六
十二万千円、うち平成二
十二年度の予算額三百十
万千円については、翌年
度への通次繰越しが発生
しなかった。

報告第二号
一般会計繰越明許費
繰越計算書

地域活性化・きめ細か
な交付金事業と住民に光
をそそぐ交付金事業に係
る二十三事業、広域漁港
整備事業、計二十四事業。
総額一億五千八百六十
五万千円の翌年度繰越額
について。

専決処分事項

国民健康保険税条例の一部改正

主な内容は

- ・基礎課税限度額五十万円を五十一万円
- ・高齢者支援金課税限度額十三万を十四万円
- ・介護納付金課税限度額十万を十二万円

国民健康保険条例の一部改正

出産育児一時金の支給額三十九万円を平成二十三年度四月から恒久化するため。

太良町税条例の一部改正

東日本大震災による被災納税者への緊急対応措置としての地方税法等の一部改正。

※町民税に関するもの

- ・震災による損失額を平成二十二年分の総所得金額等から雑損控除として控除が可

能。

震災により住宅ローンが減失しても、住宅ローン控除の残存期間の継続適用が可能。

※固定資産税に関するもの

減失した住宅の敷地の土地を被災後十年度分について住宅用地とみなす。

(平成二十二年度)

太良町一般会計補正予算

地方譲与税、地方交付税、国庫支出金、県支出金等の額が確定したことに伴う財源措置。

歳出は、国民健康保険特別会計繰出金の減額や各事業費の確定に伴う補正等、千九百九十九万円の増額。

補正後の一般会計予算の総額は五十六億六千八百七十九万円。

山林特別会計補正予算

緊急雇用創出基金事業の確定。

国民健康保険特別会計の補正

補正後の総額は、歳入歳出それぞれ十六億六千八百二十万九千円。

乳幼児及び児童の医療費の助成に関する条例の制定

小学校就学前までであった乳幼児の医療費助成の対象が二十三年八月診療分から小学生まで拡大。

佐賀県市町総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び規約の変更に係る協議

天山地区共同塵芥処理場組合が佐賀県市町総合事務組合の脱退に伴うもの。

不動産の取得について

地域活性化を図るための施設整備に伴う土地購入
一、地積 五千二百七十一
一四平方メートル

二、取得価格 九千六百万円

平成二十三年太良町一般会計補正予算

主なもの

歳入

- ・義援金付きプレミアム商品券発行助成事業費二百万円
- ・家族介護慰労金七十二万円
- ・乳幼児医療費助成を小学生まで引き上げるための六百万円
- ・消防団員退職報償金と退職功劳金八百六十四万八千円

歳入

- ・保育所保護者負担金六百三十二万七千円の減額。
- 一般会計予算の総額は歳入歳出それぞれ五十一億二千四百十八万五千円。

平成二十三年太良町漁業集落排水特別会計

一般管理費百四十一万八千円の増額補正は、四月一日の

人事異動による人件費。

諮問第一号及び諮問第二号

任期満了に伴い、人権擁護委員の推薦
・太良町大字多良一七八七番地一

峰下 佐恵子氏(畑田)
・太良町大字大浦甲二四八番地
澤 純滋氏(竹崎)

発議第一号

任期満了に伴い、太良町農業委員会の委員の推薦
議会推薦の委員に次の二名を推薦。

・太良町大字系岐七五七六番地五
木下 敏恵氏(中尾)

・太良町大字大浦己七四〇番地一八
永瀨 久留美氏(黒金)

一般質問

我が町の地方分権時代への備えは。



山口 光章 議員

答▼活力に満ちた地域社会の実現を図る

地方分権の構築は

議員 地方分権論が盛んであるが、現職の町長として地方分権の必要性はどのように考えているか。

町長 地方自治体が自らの判断と責任において行政を運営することを促進し、個性豊かで活力に満ちた地域社会の実現を図るというものである。

これまでの中央集権型の行政システムが「制度疲労」を起こし、それにかわるものとして地方分権型行政システムが主張されるようになったと思う。

議員 町長として町政を担うのか。当して何が一番問題であるのか。

その中において地方分権社会で首長のリーダーシップはどのようなものか。

町長 権限移譲で国、県の

さまざまな事業が町に對して移譲されると思うが、町が独自の施策を実施するための財源移譲がなされるのかそれが最大の課題だ。

議員 地方分権での住民参加型のまちづくりはどのように考えているか。

又、町職員が町民に対して親しまれる窓口事務についてはどうあるべきか。

町長 現在社会の成熟化が進展し、町民一人一人のライフスタイルも大きく変化しており、社会的なニーズも多様化、高度化し続けている。

町民の広範にわたるニーズを満たすためには、町民や事業者、行政が一体となった取り組みが必要であり、そのためには町民と行政が共通の目的意識と責任を共有し、ともに地域を考え汗をかく

ことが必要と考えている。親しまれる窓口については、各種相談に来る方、苦情に来る方、職員と親しく接しようとする方などそれぞれだ。

どう誠実に向い対応するか町民の方の行政に対する評価と信頼につながるものだと考えている。誠実に向うということ

住民の方の話をよく聞き求められていることを的確に把握する能力、案件の理解と対応能力、すべての職員が常日頃から研鑽をしなければ思っている。

議員 地方分権における我が町の福祉問題はどのよ

うにあるべきか。

また福祉の上で障害児童の方の対応はどういったものか。

町民福祉課長 現在七百五十四人の障害者の方がおられるが、障害者に対して

どう対応していいものかということ第一義的に受けつけるところであるので、専門的な知識を含めて誠意を持って対応していきたい。

議員 障害児童の就学は。

学校教育課長 学習や生活面あたりで教育的な支援を必要としている児童、生徒に対して、適正な就学指導ができるような審議会等を実施している。

議員 多良小学校に五名、大浦小学校に七名、多良中学校に三名、大浦中学校に三名、計十八名の身体の不自由な方々がおられるが、そのような児童生徒に対しての対応は。

学校教育課長 適性就学委員会において指導判別し

ている。

議員 私がたずねたいのは各学校の支援員である。

学校教育課長 支援員は、資格は持っていないが思いやりとか優しい方を採用している。

議員 第三条に委員会は十人以上をもって組織をすることになっているが、そのなかに身障児を持つておられて育てた経験のある方はおられるのか。

学校教育課長 把握していない。

議員 答弁にはなっていないけど、福祉課には専門的な相談窓口を作り専門的な方を設置する事が身障者の方々のためになると思うし、安心できると思う。

その他
・ 役職員の職務向上問題。
・ 町内の墓所の整理について。



太良病院運営を問う

見陣 泰幸 議員

答
患者様が心から安心され満足される医療介護を目指す

議員 企業会計の一部適用から全部適用になって一年が経過したが、運営の進捗状況は。

太良病院長 二十二年四月

から全部適用の制度に従って、病院事業管理者を設置し、事務職員を民間から採用したことにより経営の明確化、自立性の拡大を図ることが出来た。

議員 今後の取り組みの考えは。

太良病院長 「患者様が心から安心され満足される医療介護を目指します」という理念の実現の為、委員会活動を充実させ、質の向上に力を入れたい。

議員 ワーキングチームが設置されていたが、効果はあったのか。

太良病院長 接遇、患者様

満足度、受付の対応は向上しており、接遇マナー

の要請も行っている。

節減では、電力の使用料も三年連続で削減できている。

議員 収益確保でも材料の見直し、薬品等の価格交渉

を行い、八百万円ほど経費削減が出来ている。

議員 医師確保について現在の状況は。

太良病院長 四月から内科の医師を一名常勤として採用をしている。

議員 今まで、医師を確保しても移動があったかと思いが今後の対応の考えは。

太良病院長 町全体が勤務医に対して温かい意識を持つていただければ、今後の医師確保につながっていくものと考えている。

議員 全部適用になれば、

医師、看護師の報酬は操作できると聞いたが現在どうなっているのか。

太良病院事務長 やらない

と今後いろんな意味でやりがいのある病院作りにつながらないので、確実に

議員 今後いい医師、看護師を確保するためにあ

たってはその病院より報酬を高くしても確保する考えはないか。

太良病院長 太良病院は地

理的にも不利である、だから報酬面に関しては向上すべきところとしては募集をしたと考えている。

議員 建物の補修、機械の更新等も考え、病院運営

基金あるいは積み立てをしていく考えはないか。

太良病院長 現在建物の

補修や機械の更新のため積み立ては行ってないが、今後は行っていこうと思っている。

議員 病院改革としては全

部適用のままでいくのか、次の改革は考えていないのか。

町長 赤字が出た場合は改革を前向きに考えるが、

現在は黒字運営しているからと思っている。

議員 全部適用から一年以上

上たつが今後の対策は。
町長 年度内に検討委員会を招集し現在の動向を報告して、将来どういった形にもっていくのか話し合いたい。

議員 今回の改革は、その

先を見込んでの改革と認識していたが。
町長 一年後には指定管理をやると言うことで協議が進められたと聞いてい

議員 太良病院の場合も、

やるか、やらないかはつきりとした考えを聞きたい。

町長 先ほども答弁したと

思うが、現在黒字運営をしているから、もう少し様子を見たいと思ってい

議員 今の上向きだからい

いが、悪くなってからで

は遅いと思うが。

町長 現在はいいい医師がいるということでも町外からも利用者が増えている。もう少し様子を見たいことと、地域連携で利用者を紹介したり、これも病院の努力と思っている。

議員 太良病院は永久的に

地域病院としてなくてはならないと思っている。取り組みや話し合いは一日も早く取り組んでもらいたい。

町長 前向きに経営内容を

見ながら、将来的なことを考え決定したいと思っている。



南部地区小児時間外診療事業を問う

平古場公子 議員

答 夜間の救急医療意識の普及 啓発を図る

議員 共働きをする中で、一番の悩みが子供の病気だが、今回小児時間外診療事業が実施されているが診療時間と医療機関の内容はどうか。

健康増進課長

夜間の十九時から二十一時までで、火曜日が鹿島・藤津地区の当番医、水曜日が鹿島市休日子どもクリニック、それ以外の日は武雄地区の休日急患センターで対応するようになっていく。

議員

鹿島・藤津地区の当番医は太良町の医療機関は係っていないのか。

健康増進課長

太良町では

二つの医療機関が加入されることになっている。

議員

この事業は夜九時までということだが、子供は九時以降に熱が出ることも多く保護者は困っているのが現状である。

太良病院の夜間の対応はどうされているか。

太良病院事務長

小児科医が当直でない場合は、嬉野の医療センターや、専門医院を紹介している。

太良町すこやか発達支援事業について

議員

発達障害のある人が社会にうまく適応してい

くためには特別なサポートが必要だと思うが、今回どのように支援事業がなされるのか。

町長

専門の指導員を町内保育園等に派遣することにより、発達障害等を早期に発見し、早期療育等をを行い、適切な就学につなげるとともに、保護者に対する育児支援や保育士などへの適切な指導を図るために実施する事業である。

もし異常が見つかった場合、専門家のアドバイスを受ければ、その子供に合った療育やいろいろな方法があると思うが、今回保護者または保育士に対する育児支援とはどういった内容か。

議員

もし異常が見つかった場合、専門家のアドバイスを受ければ、その子供に合った療育やいろいろな方法があると思うが、今回保護者または保育士に対する育児支援とはどういった内容か。

議員

専門の指導員の先生から習うといい結果につながり保護者の負担軽減になると考えている。

議員

この事業を実施することによって将来の発育にどのような効果が得られると思うのか。

健康増進課長

一番大切なことは、異常が見つかった子供達に対して保護者のかかわり方、また保育士さんのかかわり方がわかるのが、一番良いことだと思う。

議員

この事業を実施することによって将来の発育にどのような効果が得られると思うのか。

健康増進課長

この事業を実施して早期に子供の異常等を見つければ、その子供に合った適切な就学、又社会からの孤立化を防止する効果が得られ

議員

少子・高齢化における子

育て支援の一端を担う事業として、一人一人に行き届いた事業である。

議員

小児時間外診療も、発達障害者支援にして、将来この町を背負っていき子供たちだから地域全体が協力しあい、いじめや虐待がないように見守っていくことが大事だと思う。

発達障害ってどんな障害？

発達障害者支援法において、「発達障害」は「自閉症、アスペルガー症候群その他の広汎性発達障害、学習障害、注意欠陥多動性障害その他これに類する脳機能障害であってその症状が通常低年齢において発現するもの」と定義されています。

- 言葉の発達の遅れ
- コミュニケーションの障害
- 対人関係・社会性の障害
- パターン化した行動、こだわり

知的な遅れを伴うこともあります

自閉症
広汎性発達障害
アスペルガー症候群

それぞれの障害の特性

注意欠陥多動性障害 (AD/HD)

- 不注意
- 多動・多弁
- 衝動的に行動する

学習障害 (LD)

- 「読む」、「書く」、「計算する」等の能力が、全体的な知的発達に比べて極端に苦手

- 基本的に、言葉の発達の遅れはない
- コミュニケーションの障害
- 対人関係・社会性の障害
- パターン化した行動、興味・関心のかたより
- 不器用 (言語発達に比べて)



地震津波の地域防災計画は!!

久保 繁幸 議員

答▼修正する必要がある

議員 今年三月東日本大震災の事態を踏まえ、地震・津波発生時の太良町の防災計画を問う。

町長 太良町地域防災計画に基づき避難準備、勧告、指導等を災害の規模により行うように指示している。

議員 計画の見直しの必要性はないか。

町長 想定外の影響を考慮し修正する必要があると考えている。

議員 地震・津波に対する防災訓練等は行っているか。

町長 火災に対する避難訓練は毎年行っているが今年には地震・津波を想定した訓練を九月に行う予定としている。

議員 避難誘導を地域住民へ周知徹底の方法は。

町長 住民への伝達方法は防災行政無線全国瞬時警報システム、消防団及び

広報車による巡回放送など多様な手段を実施し、津波警報発令時は沿岸部区長や各漁協に電話連絡で周知し、沿岸部を中心に各消防団が積載車を使い巡回放送を実施するように指示している。

議員 有明海・玄海の沿岸市町に対し県は津波避難計画を求めている中で計画をしたのは八市町の内太良町だけが作業を終えたとの事だが、想定計画をされたのか。

企画商工課長 津波避難計画の策定は佐賀県地震減災対策アクションプランで二十二年三月に策定した内容で、今回の震災を考へ見直す必要があると思う。

議員 これまでに太良町において地震が発生した記録は残っているか。

企画商工課長 地震による被害の記録はない。

近くでは雲仙岳崩落時のM6.4、福岡県西方沖のM7が起きたが、太良町には人的被害等はない。

議員 ハザードマップ、これは行政側だけで作成されたのか、あるいは地域の知恵が入ったの作成なのか。

総務課長 現在ハザードマップは作っていないが、制作の際には住民の皆さんに参加してもらい計画を作りたい。

議員 津波発生時の沿岸地の二次避難場所の設定はしているか。

総務課長 設定はしていないが、まず第一義的には高台に逃げることを町民の方々には指導・要請をしたい。

議員 大浦中学校は海には一番近いが、登下校中または学校にいる場合の地震津波発生時の避難計画はどうか。

議員 太良病院も海の近くであるが避難計画はどうか。

太良病院事務長 地震・津波の避難計画マニュアルは作成していないが、とにかく二階へ避難する事になっている。

議員 緊急備蓄用品は何をどれ位、町として準備しているか。

総務課長 毛布が二百枚、マットが百五十枚、ブルーシート十枚、紙オムツ七百枚、尿パット千八百枚だけの備蓄用品なので住民の皆さんへ最低三日分の備蓄用品を準備してもらおうよう啓発してお願いをしたい。

議員 太陽光発電に対しての今後太良町として補助等の取り組みはどうか。

企画商工課長 県内五市三町と県が補助金を出しているが、必要性、予算等

を考へながら導入の検討をしたい。

議員 玄海原子力の定期検査をして二二号機、三号機の再稼働を認める意向があるが原子力発電所の立地県の自治体として今後の原発対策の問題について、町長の考えは。

町長 九州電力と防災に関する意見交換会があり、地震等による重点施設の損傷の有無を早急に提示させ、信頼できるデータを示し、県民が納得できる説明を早急に行うように要求しており玄海の現地を視察し勉強を行い再度意見交換をやるよう決定している。

議員 津波発生時の沿岸地の二次避難場所の設定はしているか。



近づく分収林契約の対応は

末次 利男 議員

答▼再度協議して考えたい。

議員 先の大戦で敗戦国と

なり、戦後復興、国家の再生は植林からと造林事業がなされてから半世紀以上が経ち、伐期令を迎えているが材価は依然低迷し、価格は期待できない現状にある。

昭和三十九年四月、当時八組合と分収林契約が締結され、現在では七組合が五十年の契約期限を迎えるが、その対応と考え方を問う。

町長 七分収造林組合と太良町で契約面積六十三・二十八ヘクタールで契約されており早くは平成二十六年四月に期間満了を迎える。

議員 過去に途中解約の陳情に対し、最終的に政治決着という形で解決した経緯がある事を踏まえて、条例、規則を大前提としながら、要望を踏まえた柔軟な対応ができるのか。

農林水産課長 今後早く

二年後の年度末に契約の満了を迎える。

各組合が意志統一への努力がされているように聞く。

いずれにしても組合の意向が重要と考え、それに沿って今後対応したい。

議員 時間的余裕はないと思う。

どのような手順でいつ頃までに方向を決定するのか、明確な答弁を求める。

町長 今年度一杯に分収林組合の全体協議の中で諮って、結論を町に提出されその意向を踏まえて、再度協議して考えたい。

議員 国を挙げて森林、林業再生プランが示され、公共建築物の利用促進が義務づけられ、利用促進が新たな局面に來たと思う。耐震補強が出来ない学校施設の建替が予定されているが、法律の施行を

踏まえて木造によるシボルの建物の計画はないか。

町長 公共建築物については木造を奨励するには補助率の上積が必要である。

RCと比較して割高になっているので、大浦小学校の場合内装等に限りなく木材を使うように指示している。

防災行政について

議員 防災行政については、

日常生活の安全、安心を確保することは町政の最重要課題であるが災害から町民の生命と財産を守るために地すべり防止工

事、急傾斜地崩壊防止事業、家屋の移転等実施されたが、東日本大震災を機に改めて治山、治水対策、土砂災害対策、防災施設整備、防災体制等総合的見直しの考えはどうか。

町長 特定多目的ダム法や治山治水緊急措置法に基

づき安全、安心を図るよう国、県等の管理者により推進、実施され、河川、ため池、海岸等の対応は

水防法に基づき太良町水防計画で対応している。

議員 世界中で、気象異変による歴史上、例のない災害が多発している。太良町もかつて多くの生命と財産が災害によって失われている。危険箇所等の調査活動と対策は。

農林水産課長 国、県、関係機関により要望、協議して順次事業実施している。

建設課長 崩壊防止の地元要望は把握していない。急傾斜地崩壊は県で調査し指定している。河川の対応は二級は県の管理であり今年度二百万円の事業費で対応される。

町長 特定多目的ダム法や治山治水緊急措置法に基

山の名称変更

議員 山の名称変更について

は町長自ら調査結果を検証して答えが出るよう検討したいとの前回の答弁であったが、答えが出たのか。

町長 当時変更に至る意志決定の経緯は解明されていない。

名称変更は、昭和五十八年の修正変更から十八年経過し黒木岳の名称を変更するに当たっては、さらにそれ相応の理由が必要だと考える。

議員 一ノ宮岳の誤記されたるので、元に戻すのが自然と思うがどうか。

企画商工課長 中身を参照し加筆をしながら対応したい。



解体される大浦小学校 管理・特別教室棟



土地を購入したJA第4選果場用地



私達編集委員6名、最後の記事になりました。

4年間の御愛読ありがとうございました。
次回からは新体制での編集となります。
変わらぬ御支援をお願いします。

議会の主な活動 4月～6月

5月						4月						5月						6月					
20	20	16 18	15	13	11	29	27	26	22	20	13	31	30	26	25	21	20	28	24	23	21	16	13
・防衛協会総会	・自衛隊父兄会総会	・議長・副議長研修会	・ソフトボール大会総合開会式	・佐賀県町村議長会	・B&G佐賀県連絡協議会総会	・町民体育大会	・議会だより編集委員会	・JA太良地区みかん部会総会	・身体障害者福祉協会総会	・戦没者慰霊祭	・議員全員協議会	・観光協会総会	・佐賀県町村議長会臨時総会	・納涼夏祭り運営協議会	・商工会総会	・森林組合通常総会	・議員全員協議会	・県議長会視察研修	・果実農業協同組合総会	・体育協会評議員会	・スポーツ・文化振興会理事会	・議案審議	・一般質問



山開き式

平成23年7月12日

多良岳登山・中山キャンプ場の安全を祈願して、農林事務所、各小中学校他、関係者多数参列のもと山開き式が開催された。



編集室より

気候の変動も甚だしく六月に三十九度という、かつてない異常猛暑に全国で熱中症患者が続出しております。

しかし震災で多くの方が苦しんでおられる事は忘れてはいけないと思います。

これからが夏本番です。自分の健康は自分でしっかりと管理し、検診は必ず受けて、厳しい夏をのりきっていただきたいと思っております。

◎海開きと山開きの神事が盛大に開催されました。

ご家族連れでご利用下さい。

編集委員会

- 委員長 木下 繁義
- 副委員長 見陣 泰幸
- 委員 牟田 則雄
- 山口 則雄
- 所賀 廣
- 平古場 公子